

ALERTA

EN EL MARCO DE LA PANDEMIA COVID - 19 Mesa de Concertación Para la Lucha Contra la Pobreza – Ucayali

Frente al incremento exponencial de casos de infección por COVID - 19 se aprecia deficiencias en la atención de salud.

La Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza de Ucayali, es un espacio de diálogo y consenso que confluye sociedad civil y estado, es en este espacio donde el Comité Ejecutivo Regional propone estrategias y recomendaciones para disminuir la pobreza en la región. En ese sentido las políticas planteadas y ratificadas en los Acuerdos de Gobernabilidad 2019 – 2022, proponen alternativas de políticas para mejorar la salud de sus ciudadanos, la atención a sus demandas a fin de disminuir los indicadores de pobreza.

Después de conocer en conjunto el Plan de Reforzamiento de los Servicios de Salud y Contención del Covid-19, hemos realizado diversas recomendaciones.

Hoy ponemos en **ALERTA AL GOBIERNO REGIONAL DE UCAYALI**, la problemática de salud frente a la pandemia, y creemos que es necesario articular acciones con diversas instituciones; como Ministerio de Salud, ES SALUD, Sanidad de las Fuerzas Armadas y Policiales y clínicas privadas, que sumen esfuerzos para contener la propagación y el contagio por el COVID – 19, y como ente rector regional en los temas de salud, la Dirección Regional de Ucayali asuma el liderazgo y vocería que le corresponde.

- Se necesita identificar y fortalecer Establecimientos de Salud, exclusivos para TRIAJES DIFERENCIADOS
 en el descarte de la infección por COVID 19 y otros Establecimientos como hospitales de
 internamiento, específicamente designados para los pacientes que requieran hospitalización o UCI por
 este diagnóstico, debidamente implementados con los recursos humanos y logísticos óptimos para este
 campo de trabajo con equipos de protección personal adecuados que brinden las garantías del caso los
 cuales deben ser suministrados oportunamente por las entidades correspondientes. Esto evitaría el
 cierre por la contaminación innecesaria de Establecimientos de Salud que afecten la atención de otras
 demandas de salud.
- Se recomienda contar con un FLUJOGRAMA de atención de salud entendible por toda la población, y
 que esta sepa qué hacer cuando presenta síntomas o haya tenido contacto directo de una persona
 infectada por COVID 19. Sin dejar de lado las ACCIONES COMPLEMENTARIAS DE ATENCION A
 POBLACIONES INDIGENAS. Recomendamos que la RUTA de atención sea difundido a la brevedad por
 todos los medios y canales de comunicación.
- En el marco de la pandemia, no podemos dejar de lado la prevención de las consecuencias del aislamiento social, como la violencia, el maltrato familiar, violación sexual, los embarazos no deseados, el tema de planificación familiar y reforzar las estrategias adecuadas para una oportuna atención a mujeres gestantes y evitar las complicaciones maternas y neonatales por lo que recomendamos un trabajo articulado con los demás sectores.
- Hay que considerar que a pesar de la pandemia los partos continúan y las emergencias obstétricas son de inminente atención. En lo que va del año se registra en Ucayali 5 muertes maternas, las últimas tres se produjeron solo en una semana.
- Recomendamos la transparencia de la información en el uso de los recursos y presupuestos asignados para la contingencia de la pandemia. Así como también la trasparencia de la información a la población, que no genere confusión y que ésta sea objetiva y oportuna.

Pucallpa, 19 de Abril del 2020

COMITÉ EJECUTIVO REGIONAL MCLCP – UCAYALI.